

Liebe Mitglieder*,

es freut uns besonders, Ihnen diesen Newsletter zukommen zu lassen, der der letzte für dieses Jahr sein wird. Nach der Landesmitgliederversammlung im November freuen wir uns, dass wir mit einem frischen neuen Landesvorstand in das Jahr 2025 starten dürfen. Wir sind sehr gespannt, wie es mit dem DBSH in Baden-Württemberg weitergehen wird. Wohin die Reise geht, wird sich in den nächsten Monaten zeigen.

Wir bedanken uns bei allen Mitgliedern, die sich dieses Jahr aktiv eingebracht haben: sei es bei der Kundgebung für ein Zeugnisverweigerungsrecht in Karlsruhe, bei der Landesmitgliederversammlung, bei den DBSH-Stammtischen, beim SozioPod in Freiburg, beim Netzwerk Prekäres Praktikum, in der Landesarmutskonferenz oder anderweitig aktiv oder unterstützend tätig waren. Danke für euren Einsatz! Auch im neuen Jahr hoffen wir auf zahlreiches Engagement unserer Mitglieder, denn: wer sollte sonst die Zukunft der Sozialen Arbeit gestalten, wenn nicht wir Sozialarbeiter*innen?

Der neue Landesvorstand wünscht schöne Feiertage und einen guten Rutsch ins neue Jahr!



Neuer Landesvorstand: Ihr habt gewählt!

Auf der Landesmitgliederversammlung am 09. November in Karlsruhe gab es einen großen personellen Wechsel. Fünf Vorstandsmitglieder wurden feierlich verabschiedet und es wurde ihnen für ihr Engagement in den letzten vier Jahren gedankt. Im Anschluss wurden fünf neue Mitglieder in das Vorstandsteam gewählt. Nadine Rechlin und Katharina Kaisig werden ihre langjährigen Erfahrungen nun als 1. und 2. Vorsitzende einbringen. Neu dabei sind Johanna Franke als Finanzreferentin, Hanna Nieder als Beisitzerin sowie Tarif- und Streikbeauftragte und Andreas Degen als Beisitzer. Damit steht wieder ein junger und motivierter Landesvorstand für Baden-Württemberg. Besonders erfreulich ist auch, dass Julia Bur sich als DBSH-Frauenbeauftragte aufstellen ließ und somit diese Position zum ersten Mal in Baden-Württemberg besetzt wurde. Als ihre Vertretung wurde Mareike Ochs, ehemalige 1. Vorsitzende, gewählt. Auch auf der Bundesdelegiertenversammlung, also auf der "parlamentarischen Bundesebene", wird der Landesverband mit vier Delegierten vertreten sein.

In der kommenden Zeit wird der frisch gewählte Vorstand sich zunächst einmal neu orientieren und eingrooven. Daher bitten wir alle Mitglieder um Verständnis für die Verzögerung, bis wir regelmäßige Angebote und Veranstaltungen wieder aufleben lassen können. Selbstverständlich stehen wir für Fragen, Anregungen, Kritik und andere Anliegen zum Engagement weiterhin gern zur Verfügung.



Fotograf: Friedhelm Windmüller

Die Forderungen stehen, die Verhandlungstermine auch. Nun wird es Zeit, wieder auf die Straße zu gehen und unsere Stimmen laut werden zu lassen. Im Januar beginnt die erste Streikphase zum TVöD Bund und Kommunen.

Leider sind es nur wenige Sozialarbeiter*innen, die auf die Straße gehen und streiken. Dafür gibt es viele Gründe. Wir wollen euch zum Streik motivieren! Wer, wenn nicht wir, sollte sich für die Soziale Arbeit einsetzen? In den letzten Jahren haben wir regelmäßig Veranstaltungen zum Thema Tarif und Streik durchgeführt. Wir wollen, dass Sozialarbeiter*innen neben vielen anderen Professionen und Berufen sichtbar werden. Einige Professionskolleg*innen sind bereits regelmäßig bei Streiks dabei. Wir möchten jede*n Sozialarbeiter*in, ob Mitglied oder nicht, empowern streiken zu gehen. Wir möchten daher alle, egal ob mit oder ohne Streikerfahrung, ob streikbereit oder noch unsicher, ob tarifbeschäftigt oder nicht, zu einem offenen Austausch einladen. Wir werden uns mit euren Fragen, Unsicherheiten aber auch mit eurer Motivation befassen.

Der offene Austausch wird voraussichtlich Ende Januar/ Anfang Februar 2025 stattfinden. Interessierte dürfen sich aber jetzt schon gern bei uns melden. Fragen und Anmeldung an info@dbsh-bawue.de. Wir senden den Termin und den Link für die Teilnahme zu.

Jetzt neu! Digitale Veranstaltungsreihe von Mitgliedern für Mitglieder: „Let’s talk about...“

Zu den verschiedenen Themen aus dem Bereich Gewerkschaft. Die jeweiligen Treffen finden nach Ankündigung immer donnerstags von 18:30-20:00 Uhr statt. Auftaktveranstaltung am 23. Januar, 18:30- 20:00 Uhr: Let’s talk about Tarifverhandlungen. Die Teilnahme ist kostenfrei. Hier geht es zur [Anmeldung](#).

Veranstaltungen zu weiteren gewerkschaftlichen Themen wie z.B. Streik, Mitbestimmung und Selbständigkeit sind in Planung.

Engagierten-Schulungen für alle im DBSH engagierten und interessierten Mitglieder

Jetzt anmelden: 21.-23. März 2025: Engagiertenschulung, Modul 3: Mitgliedergewinnung, -betreuung, -aktivierung in Fulda. Hier geht es zur [Anmeldung](#).

Save the date: 26.-28. September 2025: Engagiertenschulung, Modul 4: Presse- und Öffentlichkeitsarbeit.

Die Engagierten-Schulungen stehen allen Mitgliedern offen und bietet einen guten ersten Einstieg in das Engagement im DBSH. Das Schulungswochenende in Fulda bietet erfahrungsgemäß einen entspannten Rahmen, um auch andere DBSH-Mitglieder kennen zu lernen und Gemeinschaft im DBSH zu erleben. Daher empfehlen wir jedem Mitglied, einmal bei diesem Wochenende teilzunehmen und den eigenen Berufsverband noch besser kennen zu lernen. Es sind keine besonderen Kenntnisse für die Schulungen notwendig, um teilnehmen zu können.

Für Mitglieder ist die Teilnahme an den Schulungen kostenfrei. Reise- und Unterkunftskosten werden ebenfalls übernommen. Bei weiteren Fragen zu den Engagierten-Schulungen können Sie sich gerne an info@dbsh-bawue.de wenden.

World Social Work Day 2025

Auch im kommenden Jahr wollen wir als Berufsverband den World Social Work Day 2025 gebührend zelebrieren. Du willst dabei sein? Eine Veranstaltung (co-)planen? Hast eine gute Idee, wie du an der Uni, in deiner Arbeitsstelle, für deinen Landesverband das Licht auf die Profession werfen kannst? Dann werde Teil vom Projektteam WSWD 2025 - melde dich einfach unter internationale-zusammenarbeit@dbsh.net.



Digitaler Denkraum des Senior*innen-DBSH

Auch nach dem aktiven Berufsleben endet die berufspolitische Arbeit nicht. Gerade die Senior*innen bereichern den Berufsverband mit ihrem Wissen und ihren Aktivitäten. Viermal im Jahr lädt der Senior*innen-DBSH zu einem "Digitalen Denkraum" ein. Hier werden feste Themen mit Expert*innen diskutiert, und zwar am 21.02.2025, 23.05.2025, 12.09.2025, 28.11.2025, jeweils von 16:00 – 18:00 Uhr. Falls Sie teilnehmen möchten, schreiben Sie bitte an maus@dbsh.net. Sie erhalten dann den Einwahllink. Die Themen stehen noch nicht fest und werden rechtzeitig kommuniziert bzw. sind den nächsten Ausgaben des Newsletters des Senior*innen-DBSH zu entnehmen.

Schließzeiten DBSH-Geschäftsstellen

Die Ländergeschäftsstelle ist vom 20.12.2024 bis 29.12.2024, die Bundesgeschäftsstelle vom 16.12.2024 bis 05.01.2025 geschlossen. Ab dem 30.12. bzw. 06.01.2025 sind wir wieder persönlich für euch da und werden die eingegangenen Mitteilungen und Veränderungen bearbeiten. Bei einem dringenden Arbeitsrechtsschutzfall wendet euch bitte direkt an rechtsschutz@dbsh.net, das Postfach wird weiterhin betreut.

Aktualisierung der Mitglieder*daten

Namensänderung? Wohnungswechsel? Neue Arbeitsstelle? Neue Kontaktdaten? Dann teilen Sie uns Änderungen ihrer Daten einfach mit dem Onlineformular mit: Klicken Sie [hier](#).

DBSH Landesverband Baden-Württemberg

Telefon: 030 288756315 - E-Mail: info@dbsh-bawue.de - Web: <https://bw.dbsh.de>



**Deutscher Berufsverband für Soziale Arbeit e.V.
(DBSH)**

Fachgewerkschaft im dbb.de | Internationale
Vertretung im ifsw.org
www.dbsh.de | 1. Vorsitzender: Harald Willkomm
| 2. Vorsitzende: Nicole Plettau
Sitz: Berlin | Amtsgericht Charlottenburg |
Aktenzeichen VR 27710 B

[Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.](#)